

# Souvenir de Joseph WETTINCK

le Député des Mineurs

CHANSON D'ACTUALITÉ

AIR : *Le Coup d'Eau d'Angleur*

1

Un deuil cruel, frappe la Wallonie  
La mort ravit son plus cher député  
Joseph Wettinck qui consacra sa vie  
Pour adoucir le sort de l'exploité ;  
Pour le mineur cette perte est cruelle  
La faux du temps l'a ravi désormais  
Mais sa mémoire restera immortelle  
Au fond des cœurs, endeuillés de regrets !

REFRAIN

En ce grand jour de deuil  
Les braves socialistes,  
En suivant ton cercueil  
Sont profondément tristes  
Ils perdent ici-bas  
Dans ta personne un père  
Que l'aveugle trépas  
Ravit au prolétaire !

2

C'est à neuf ans, dès sa plus tendre enfance  
Qu'il commença comme apprenti mineur,  
La dure vie de travail de souffrance  
Que doit subir sous terre le pauvre houilleur.  
En grandissant, son cœur plein de justice  
Voyant le triste sort de l'ouvrier,  
Se révolta contre les injustices  
Que ce dernier souffre au pays minier !

3

En 94 le parti Socialiste  
Aux élections, le présenta alors  
Un des premiers en tête de la liste  
Cet honnête homme, passa sans effort.  
Au Parlement, depuis lors sans faiblesse,  
Il défendit du travailleur, les droits  
Donnant son vote, il appuya sans cesse  
Et fit ainsi passer de justes lois !

4

Depuis longtemps avec un grand courage  
Le député, d'un mal qui le minait  
Souffrait et l'on voyait sur son visage  
Qu'hélas bientôt, la mort le ravirait !  
Voyant approcher son heure dernière  
Il appela ses parents, ses amis  
Puis il leur dit en fermant la paupière :  
« Adieu ! je meurs, restez toujours unis ! »

REFRAIN

Adieu ! cher député  
De la Classe Ouvrière ;  
Avec sincérité  
Les pauvres prolétaires  
Jusqu'au dernier soupir  
Conserveront sans cesse  
Ton plus cher souvenir  
Dans leur cœur en tristesse !

MORT DE

# Joseph WETTINCK

Député de Liège

Sa biographie, sa vie, son œuvre

Le parti socialiste et la démocratie liégeoise viennent de faire une perte cruelle : Joseph Wettinck, député de Liège, est mort lundi matin succombant à une maladie qui le minait depuis très longtemps.

C'était un très honnête homme, un cœur d'or, un caractère droit et fraternel que cet ancien mineur, que la politique avait porté au Parlement belge où il représentait dignement le parti ouvrier.

Il était né le 5 novembre 1851, et à cette époque jou la protection du travail de l'enfance n'était pas encore organisée, Joseph Wettinck, à peine âgé de 9 ans, descendit dans la mine pour y faire son rude apprentissage du redoutable métier de houilleur.

L'un des premiers, dans notre industriel pays wallon, il comprit l'importance du mouvement coopératif. En 1887, il fonda à Jemeppe la Société les Artisans Réunis, à la prospérité de laquelle il consacra tous les instants de sa vie et dont, à son lit de mort, il s'occupait encore avec une activité fébrile.

Il adhéra l'un des premiers au parti ouvrier socialiste.

Et quand, en 1894, il s'agit de trouver un candidat personnifiant la classe ouvrière, jusqu'alors privée de droits politiques, ce fut à lui que les socialistes liégeois pensèrent.

Il fut élu en octobre 1894 sur la liste d'alliance radico-socialiste par 62,453 suffrages !

Depuis lors, il a été constamment réélu.

Dans les questions minières, il aimait à donner son avis.

Ses collègues de la Chambre l'estimaient, car jamais il n'eut pour aucun d'eux une parole violente.

A Jemeppe, il était connu de toute la population, qui l'entourait d'un grand respect. Il était conseiller communal de cette localité depuis 1899.

La démocratie perd en lui un humble, mais vaillant et sincère soldat, le socialiste belge un de ses premiers, un de ses plus dignes mandataires politiques.

Tous droits réservés à l'auteur-éditeur,  
Charles DOUTEAU, rue de Bavière, 17, à Liège